
Procès-verbal de la séance du 1er octobre 2024 
Conseil d’établissement de l’école des Cœurs-Vaillants 

 
 

 
Étaient présents 

 
Sonia Dandurand 
Isabelle Lefebvre 

Jacinthe Cyr 
Marie-Eve Provost 
Sébastien Gervais 

 
Membre de la communauté 

Cindy Mathers 
 

Nathalie Comeau 
Catherine Gignac 
Isabelle Boisvert 
Diane Péloquin 

Natasha Brassard 
Chantal Millier 

 
Isabelle Monarque 

 
 

Étaient absents 
 
 

Public 
Jean-François Nadeau 

 
 

Prochaine rencontre 
 
 

5 novembre 2024 
 

 

 Avis de convocation 

 

Séance ordinaire du conseil d’établissement qui se tiendra  

le mardi  1er octobre 2024 à 18h30 au salon du personnel 
  

Projet d’ordre du jour 
 

 

1. Ouverture de la séance         

1.1    Constatation du quorum et ouverture de la séance 

1.2    Nomination d’un(e) secrétaire 

1.3    Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

2. Lecture et adoption du procès-verbal du 17 juin 2024 

2.1 Suivi au procès-verbal  

    

3. Parole au public  

 

4. Adoption – approbation 

         

4.1      Élection du président ou de la présidente 2024-2025 

4.2      Représentant de la communauté 

4.3      Calendrier des réunions 

4.4      Règles de régie interne  

4.5      Budget de fonctionnement du CÉ  

4.6      Demande d’autorisations sorties au parc et à proximité de l’école sur temps de  

     classe 

4.7      Dérogation à la politique alimentaire  

4.8      Activités éducatives complémentaires 2024-2025 
 

5. Dossiers courants 
 

5.1     Liste des membres  

5.2     Déclaration de conflit d’intérêts 

5.3     Formation pour les membres du CÉ 
        

6.   Parole au président ou à la présidente 

7.   Parole au représentant au comité de parents 

8.   Parole aux enseignants 

9. Parole à la technicienne au service de garde      

10. Parole à la direction         

11. Levée de l’assemblée 

       Isabelle Monarque, Directrice                                                         

 

___________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                               Direction 



 

 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance   
 
La séance débute à 18h32. 

1.1  Constatation du quorum et ouverture de la séance:  
 
Quorum confirmé.  

1.2  Nomination d’un(e) secrétaire 
 
Mme Jacinthe Cyr se propose. 

1.3 152-CÉ 
24-25-01 

Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Isabelle Lefebvre et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour du 1er octobre 2024. 

2.  152-CÉ 
24-25-02 

Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 17 juin 202374 
 
Le procès-verbal du 17 juin 2024 a été adopté à l’unanimité en juin 2024 par courriel, il a été déposé sur le site 
de l’école.  Proposé par Mme Mélissa Lavoie. 
 

2.1  Suivi au procès-verbal 
 
Aucun suivi 

3.  Parole au public 
M. Jean-François Nadeau mentionne que les invitations pour la tenue des rencontres du CÉ faites dans l’Info-
parents pourraient être plus claires et inclurent une invitation à tous les parents y compris les parents qui 
souhaiteraient y assister comme public. Pour l’assemblée de parents du début de l’année, nommer que tous les 
parents peuvent y assister et du même coup participer aux élections pour la formation du CÉ de l’année en cours. 
 
 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

4.  Adoption - Approbation 

4.1 152-CÉ 
24-25-03 

Élection du président ou de la présidente 2024-2025 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Sonia Dandurand et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU de nommer pour l’année 2024-2025 : 

• Mme Isabelle Lefebvre au poste de présidente du conseil d’établissement ; 

• Mme Jacinthe Cyr au poste de vice-président du conseil d’établissement ; 

• Mme Jacinthe Cyr au poste de secrétaire du conseil d’établissement. 

    4.2  Représentant de la communauté  
 
Madame Cindy Mathers de la maison de la famille (Jolicoeur) OSBL se joint au CÉ comme membre de la 
communauté pour l’année scolaire 2024-2025. Objectif de soutien à la communauté.  

   4.3 152-CÉ 
24-25-04 

Calendrier des réunions 
 
Présentation du calendrier, les rencontres du conseil d’établissement auront lieu à 18h30:  

• Mardi 1er octobre 2024 

• Mardi 5 novembre 2024 

• Mardi 3 décembre 2024 

• Mardi 4 février 2025 

• Mardi 18 mars 2025 

• Mardi 13 mai 2025 

• Mardi 10 juin 2025 
 

Il est important de répondre à l’invitation reçue pour les rencontres afin de confirmer votre présence. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie Eve Provost et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le calendrier. 

4.4 152-CÉ 
24-25-05 

Règles de régie interne 
 
Il est proposé de reconduire les règles de régie interne du CÉ en incluant les modifications.  Ces règles régissent 
le fonctionnement du CÉ. 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Sonia Dandurand et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’adopter les règles de régie interne proposées. 

4.5 152-CÉ 
24-25-06 

Budget de fonctionnement du conseil d’établissement 
 
Un budget est disponible afin de soutenir le fonctionnement du conseil d’établissement.  Ce budget peut 
notamment être utilisé pour les dépenses encourues par les membres du CÉ (frais de garde d’enfants, frais de 
déplacement…).  Un montant de 476$ est attribué pour l’année 2024-2025.  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Jacinthe Cyr et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le budget de fonctionnement proposé.  

4.6 152-CÉ 
24-25-07 

Demande d’autorisation pour sorties au parc et à proximité de l’école sur le temps de classe 
 
Les enseignants et le service de garde font des activités diverses à proximité de l’école. Ces activités viennent 
soutenir les apprentissages faits par l’élève dans la salle de classe, mais dans un contexte différent. On demande 
l’autorisation des sorties à proximité de l’école (parc Pécaudy, parc Barbe-Denys-De La Trinité, sentier Amico en 
face de l’école, Bibliothèque municipale). 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Mélissa Lavoie et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les sorties à proximité de l’école pour les enseignants et le service de garde sans 
demander systématique d’approbation aux parents. 

4.7 152-CÉ 
24-25-08 

Dérogation à la politique alimentaire 
 
Une demande est faite aux membres du CÉ afin de déroger à la politique alimentaire et offrir de petites gâteries 
aux élèves pour des évènements spéciaux, lors de certains moments forts de l’année (Halloween, Noël, fêtes 
spéciales, vente de collation spéciale…) ainsi que pour certaines occasions dans les classes. Le respect des 
allergies est préservé et obligatoire. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Marie-Eve Provost et adoptée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’approuver la dérogation à la politique alimentaire. 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

4.8 152-CÉ 
24-25-09 

Activités éducatives complémentaires 2024-2025 
 
Mme Monarque présente les activités éducatives complémentaires pour l’année scolaire 2024-2025 afin d’avoir 
l’approbation des membres du conseil d’établissement. D’autres propositions d’activités suivront lors des 
prochains CÉ. Le transport scolaire demeure problématique pour l’accessibilité aux sorties. Il pourrait avoir 
certains changements d’activités. Deux activités proposées sont aussi approuvées, un club de photo offert aux 
élèves de 6e année et une sortie pour assister à une partie du club du Rocket de Laval le 25 octobre pour les 
élèves de 5e et 6e année.  
 
Il est discuté qu’il serait intéressant de vérifier si l’admissibilité de la salle multifonctionnelle de Contrecœur du 
CMF pourrait éventuellement faire partie du répertoire culturel reconnu par le gouvernement (Capacité de la 
salle 500 personnes). Idem pour la cache des Patriotes à la Maison le Noblet Duplessis (Capacité 40 personnes). 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Mélissa Lavoie et approuvée à l’unanimité :  
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les activités éducatives complémentaires proposées.  

5.  DOSSIERS COURANTS 
 

5.1  Liste des membres 
 
Les membres s’assurent de valider l’exactitude des informations sur la liste.  

5.2  Déclaration de conflit d’intérêts 
 
Un formulaire doit être rempli et retourné à la direction si l’un des membres avait un conflit d’intérêts dans 
certaines situations.  

5.3  Formation pour les membres des conseils d’établissement, information 
 
Les membres doivent suivre, dans les plus brefs délais suivant leur entrée en fonction pour un premier mandat, 
la formation à l’intention des membres des conseils d’établissement (voir l’article 53 de la LIP). Le contenu de 
cette formation est élaboré par le ministère de l’Éducation, qui diffuse les documents prévus auprès des 
personnes concernées (voir l’article 459.5 de la LIP). Il faut se rendre sur le site du Gouvernement pour avoir 
accès aux capsules d’information et aux fiches thématiques. 
 



Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-
etablissement/formation-obligatoire 

6.  Parole à la présidente 
Félicitations à l’équipe-école et bravo pour les festivités du 10e anniversaire de l’école. 

7.  Parole au représentant du comité de parents 
Le jeudi 3 octobre prochain aura lieu la première rencontre, informations à venir. 

8.  Parole aux enseignants 
Déjà un mois de fait plusieurs occasions ont eu lieu pour rencontrer les parents, les enseignants travaillent déjà 
sur la première communication. 

9.  Parole à la technicienne du service de garde 
Le début de l’année a été chargé avec le nombre grandissant d’élèves. La première journée pédagogique a eu 
lieu avec succès. Beaucoup d’élèves fréquentent le service de garde. Plus de 618 élèves sont présents sur 
l’heure du dîner.  

10.  Parole à la direction 
Début d’année bien chargé, les enfants et les adultes doivent composer avec un nombre grandissant d’élèves. 
Le stationnement demeure une problématique malgré la présence d’adultes au débarcadère et de rappels aux 
parents. Ils ne saisissent toujours pas que plus il y a de voitures, plus les enjeux de sécurité sont présents. Une 
belle fête a eu lieu pour souligner les dix ans de l’existence de l’école et ce thème sera abordé tout au long de 
l’année scolaire. Les aides à la classe sont déployées dans les classes et sont très appréciées. La nouvelle cour 
clôturée pour le premier cycle est très appréciée, cela permet aux élèves du 1er cycle de sortir aux 2 récréations. 
Seuls les niveaux de 3e à 6e année sont en rotation 1 semaine aux 4 semaines à l’intérieur pour la récréation de 
l’après-midi étant donné le manque d’espace sur la grande cour. Des idées d’aménagement de la cour d’école 
ont été soumises et sont à venir. 

11. 152-CÉ 
24-25-10 

Levée de l’assemblée  
20h15 proposée par Catherine Gignac 
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